

**REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE**



**CABINET DU PREMIER MINISTRE,  
CHEF DU GOUVERNEMENT,  
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE**

-----

**LANCEMENT DES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DE L'OUVRAGE  
DE STABILISATION DU CORDON SABLEUX DE GRAND-LAHOU**

---

**Discours de son Excellence Monsieur le Premier Ministre, Chef du  
Gouvernement, Ministre des Sports et du Cadre de Vie**

**Grand-Lahou,  
Jeudi 06 juin 2024**

Monsieur le Ministre de l'environnement, du développement durable et de la transition écologique,

Monsieur le Ministre, Gouverneur du district autonome des lagunes,

Monsieur le Ministre Essis Emanuel, président du Conseil régional des grands ponts,

Excellence, Monsieur l'Ambassadeur d'Espagne,

Excellence Madame l'Ambassadrice de Belgique,

Madame la Directrice des opérations de la Banque Mondiale,

Monsieur le Secrétaire Général, Représentant Monsieur le Préfet de Grand-Lahou,

Mesdames et Messieurs les membres du Corps préfectoral,

Mesdames et Messieurs les responsables du projet WACA,

Monsieur le Maire de la Commune de Grand-Lahou,

Madame le Maire de la commune de San-Pedro,

Mesdames et Messieurs les élus,

Mesdames et Messieurs les Directeurs Centraux, Directeurs et Chefs des services,

Honorables Chefs traditionnels, Vénérés guides religieux,

Vaillantes populations de Grand-Lahou, de Brofodon et de Lahou-Kpanda,

Chers jeunes, chers amis des médias,  
Mesdames et Messieurs,

Distingués Chef traditionnels de Grand-Lahou,  
Chers mamans,  
Chers jeunes,

J'ai tenu à venir personnellement pour la pose de la première pierre de ce grand et bel ouvrage qui sera édifié ici à Grand-Lahou, parce que j'ai un message de la part du Président Alassane Ouattara.

Vous avez bien écouté le discours de Monsieur le Député, le discours de Monsieur le Maire. Et vous avez pris conscience que le territoire de la commune de Grand-Lahou est menacé, surtout le village de Lahou-Kpanda caractérisé par une migration de l'embouchure. Le Député l'a dit, la mer est à 50 mètres de l'église qui risque de disparaître dans quelques années.

L'embouchure a bougé de deux (02) kilomètres en 30 ans, avec une vitesse qui atteint 170 mètres par an sur les quatre dernières années. Cette situation peut entraîner des risques d'inondation et faire disparaître le village de Lahou-Kpanda. A long terme, la sous-préfecture de Groguida, les berges du parc d'Azagny, du Bandama et des lagunes pourraient disparaître.

C'est pourquoi le Président de la République Alassane Ouattara m'envoie ici pour vous rassurer, parce que la Côte d'Ivoire est non seulement déterminée à lutter contre cette érosion, mais la Côte d'Ivoire a des amis, des pays amis, avec lesquels nous travaillons. La Côte d'Ivoire a pour ami le Royaume d'Espagne qui est un partenaire de longue date. Un pays dont la tradition de coopération avec notre pays est bien établie. Ce pays exprime une grande proximité amicale avec la Côte d'Ivoire, premier pays partenaire dans ce projet. Je voudrais qu'on acclame le Royaume d'Espagne.

La Côte d'Ivoire a un deuxième pays ami, le Royaume de Belgique. Chers parents, vous vous souvenez qu'il y a quelques semaines exactement, le 5 mars 2024, la Reine de Belgique est venue ici. Elle a visité la région. Elle est allée visiter le cimetière qui a été endommagé. Une Reine qui va visiter un cimetière, ça a un sens profond que je voulais partager avec vous. Elle s'est recueillie sur la tombe de nos anciens en témoignant ainsi de son profond respect pour la culture africaine.

Dans la culture africaine, les morts et les vivants cohabitent. Il y a continuité de la vie. Comme le disait le Sénégalais Birago Diop : « les morts en Afrique ne sont pas morts », et la Reine est venue pour confirmer cela. Elle a fait preuve d'un grand humanisme, d'une conscience aiguë des valeurs et de la culture africaine. Par ce geste,

la Reine a voulu nous dire que le Royaume de Belgique et la Côte d'Ivoire sont des pays amis.

La Reine a visité votre région. Elle a été émerveillée par la beauté de cette région. C'est une entreprise belge qui va réaliser les travaux. Elle a été sélectionnée après une procédure très rigoureuse. Cette entreprise, nous allons la découvrir.

Le troisième partenaire de la Côte d'Ivoire dans ce projet, c'est la Banque mondiale. Avec le concours de la Banque mondiale, il y aura une structuration technique rigoureuse, des procédures rigoureuses et la qualité des réalisations sera garantie. Le taux de décaissement sera à la hauteur de notre espérance. Donc nous avons trois grands partenaires qui travaillent avec le Ministre en charge de l'Environnement, Jacques Assahoré, ancien Directeur général du Trésor, un homme d'expérience qui a le sens pratique des choses. Il viendra ici régulièrement jusqu'à ce que le chantier soit terminé.

Je vais maintenant vous donner le message du Président de la République Alassane Ouattara. Ecoutez-moi très bien !

Le Président de la République Alassane Ouattara m'a chargé de venir vous rassurer. Les jeunes, Dieu vous a donné une richesse à Grand-Lahou ici, une très grande

richesse, plusieurs richesses que je vais vous citer. Ouvrez les yeux et vous verrez vous-même !

Premièrement, cette lagune que vous avez, c'est un trésor que Dieu vous a donné. C'est pourquoi, à travers ce projet, la lagune d'ici qui sera préservée et qui contient des poissons de bonne qualité est une source de richesse.

Regardez le bord de la lagune, les berges. Demain, avec le concours du Maire, du Président du Conseil régional, du Ministre gouverneur et des cadres de la région, la construction d'hôtels au bord de la lagune est aussi une source de richesse pour vous. Donc la lagune est une richesse. Les bords de la lagune peuvent également abriter des infrastructures de sport de plage qui va attirer de nombreux touristes. Cela est aussi une autre source de richesse.

Avec l'ouvrage que le Président de la République Alassane Ouattara va réaliser, Lahou-Kpanda sera sauvé. Le Député l'a dit. Nous allons donc préserver la terre de Lahou-Kpanda.

Quand je venais ici, je regardais sur la route, à gauche et à droite, des beaux plateaux. De très beaux plateaux sur lesquels on peut faire de l'élevage. Voici encore une richesse. On peut également produire du riz sur ces plateaux avec l'encadrement des ingénieurs agronomes.

Et cette production pourrait faire baisser l'importation du riz et créer de la richesse.

Cher parents, je vous demande d'ouvrir les yeux. Dieu vous a gâté, vous êtes favorisés. Mais si le Président Alassane Ouattara n'intervenait pas, Lahou-Kpanda allait disparaître, les bords de lagune allaient disparaître. C'est pourquoi il m'a demandé de venir vous rassurer, non seulement on va faire la première phase du projet, mais il y aura la deuxième phase du projet, de sorte à ce que votre région devienne une grande richesse et une fierté pour la Côte d'Ivoire.

Voici pourquoi je suis venu ce matin !

Je suis venu pour vous rassurer. La Côte d'Ivoire est un beau pays. La Côte d'Ivoire est un grand pays. La Côte d'Ivoire est un pays sérieux. Nous avons la chance d'avoir un Président travailleur.

Je suis venu vous rassurer et vous dire qu'avec le Ministre de l'Environnement, nous reviendrons ici pour suivre le chantier, parce qu'il y va de la vie de mes parents de Grand-Lahou. Donc c'est ensemble que nous allons suivre ce chantier.

Que Dieu bénisse cette belle région. Mettez tout en prière pour que le projet soit un beau projet et que la région de

Grand-Lahou soit sérieusement développée afin que vous soyez heureux.

Voici le message du Président de la République Alassane Ouattara.

Je vous remercie !